



Unterlage zur Sitzung im öffentlichen Teil

Gremium	am	TOP
Wirtschaftsausschuss	22.03.2010	

Anlass:

- Mitteilung der Verwaltung
- Beantwortung von Anfragen aus früheren Sitzungen
- Beantwortung einer Anfrage nach § 4 der Geschäftsordnung
- Stellungnahme zu einem Antrag nach § 3 der Geschäftsordnung

Arbeitsmarkt Köln - Rückblick 2009 und erste Ergebnisse 2010

Das Amt für Stadtentwicklung und Statistik legt als Mitteilung einen Bericht zur Entwicklung des Kölner Arbeitsmarktes vor. Unter dem Format „Pegel Köln“ beschäftigt sich die Kurzanalyse mit den wichtigsten, statistisch erkennbaren Ergebnissen der Finanz- und Wirtschaftskrise in Köln. Hierbei wird erkennbar, dass trotz der durch die Finanzkrise ausgelösten Rezession, die in der Bundesrepublik zu einem Rückgang des Wirtschaftswachstums von fünf Prozent führte, die vielfach befürchtete Arbeitsmarktkrise bisher ausgeblieben ist. In Köln ist der Anstieg der Arbeitslosenzahlen erfreulicherweise deutlich geringer ausgefallen, als im Land NRW oder im Bundesgebiet.

Der Pegel 01/2010 informiert über die Strukturveränderungen bei den Arbeitslosenzahlen sowie die jüngsten Veränderungen der Beschäftigtenzahlen der Kölner Wirtschaft. Sie zeigen, dass vor allem Teilzeitbeschäftigte und Frauen von der aktuellen Beschäftigtenentwicklung profitiert haben. Die festgestellten Umsatz- und Beschäftigungsverluste in der Industrie und im Handel erlauben jedoch nicht die Hoffnung, der Kölner Arbeitsmarkt könnte von der aktuellen Wachstumsschwäche völlig verschont bleiben. Erkennbar wird weiterhin, dass weitere Analysen zu den Veränderungen von Arbeitsmarktstrukturen mit Blick auf flexible Erwerbsformen erforderlich sind.